

光の子

発行／社会福祉法人光の子どもの家
 編集／光の子 編集委員会
 〒349-11 北埼玉郡大利根町砂原277
 TEL／0480-72-3883
 振替 東京3-128022

賀
春



おのが分を尽す（ルカ 十七—十）

理事長 福島 勲

山を歩いてふと後を振りかえる。きに惑わされて動き回る。結果と、登りはじめた地点が遙か下に見えて、ずい分登ってきたものだと思わず快哉を叫ぶことがある。

一歩一歩確実に足が地につき、気負うことなく街うことなく、平靜な心で事を進め時を刻んでいく。このような人生であり、新しい年でありたい。

物悲しく哀れな限りである。

小・中学生のころ作文で「新年を迎えて」とか「新年の抱負」とかの題を課せられた。たわいのないことをしかつめらしく書いたが、年が終つて一度だけ書いた通りのことが実行されたり実現したためしがない。

福祉にたずさわる者には大きい決断が求められる。愛の真実が問われる。今までには気付かなかつた世界が覗かされ、忍耐や努力が要求される。

世の中のままならないこと、自分の頼りにならないことを知らざれど、だんだん大人の世界につってきた。大人の世界はさらに輪をかけて複雑多岐。ここでは邪気が先に立ち、悪知恵を働かせ欲がからみ、御しがたい自分を善人や真摯さを装つて生き抜こうとする。目立ちたがる成功という名の輝

きに惑わされて動き回る。結果は自らを欺き、世をだまし、いかにも価値ある人間であつたかのごとくに思い、またみせかける。

人の価値はその志の高さに等しいといつた哲人がいるが、しかし内実が空虚では、いたずらに自己満足して生涯を終えることで、

評価したりすることを慎もう。やたらと形容詞や副詞や感嘆詞を使した文章で、巧みに表現して自賛するようなことは戒めよう。高慢に高踏的な態度はそれ自身福祉にもとるのである。

きびしい両親に育てられ、親の顔色ばかりうかがって行動するようないじけた子供や、言われない神にささえられた愛によって行動と為ない自主性のない者、規則だからするという自発性のない者でなく、のびのびと内から湧き出る、神にささえられた愛によって行動できるものでありたい。

なすべき事をしたに過ぎません、おのれの分を尽せといふと、一見消極的で、具体性に欠けているようであるが、その実これは虚栄に満ちた目立ちたがりのわれわれにとっては大変なことである。

こうした決意もまた空振りに終つて、年の瀬に至つて、深く頭を垂れねばならないことにならないよう願うことの切なるものである。

光の子どもの家は、原田家・佐藤家・仙道家の三軒の家から成り立っています。家名は、法人理事の名前を借用したもの。各家庭も入所児の定員は十名です。一階五、二階五の配置で、各階に担当保母がつきます。この六名で基本的生活集団である△家族△を構成します。子どもの居室は、六畳に三人、四畳半に二人となつており、その横に勉強部屋としての板

光の子どもたち

施設長 今 関 公雄

光の子どもの家は、八五年十二月で施設開設後、半年を迎えます。この間の歩みの中で最大の喜びは、子どもたちが健康に恵まれ、心身共に豊かな成長発達を遂げてきたことです。

現在、二才から六才の子どもたちは、入所の主な理由は、母親の病気・家出・両親の離婚などであり、小さな身体でその重荷を黙つて背負っています。

光の子どもの家は、原田家・佐藤家・仙道家の三軒の家から成り立っています。家名は、法人理事の名前を借用したもの。各家庭も入所児の定員は十名です。一階五、二階五の配置で、各階に担当保母がつきます。この六名で基本的生活集団である△家族△を構成します。子どもの居室は、六畳に三人、四畳半に二人となつており、その横に勉強部屋としての板

の間が付いています。台所・風呂場・小食堂・洗面所等が、各家専用に設けられ、朝夕は各家の保母が調理をして、すぐ隣の食卓で暖かく、情緒面の成長がうかがわれる、だいぶお兄さんらしくなつてきました。Mちゃんも、表情が和みました。

また、他の幼児たちの外遊びも活発になり、夏には水遊び、秋の砂遊びと、お互いの関わりも盛んになりました。優しいY君も、通園後徐々に逞しくなつてきました。

私は、執務室でもある園長室の窓から中庭を半年間眺めつつ、子どもたちの成長発達を垣間見てきました。その中の最大の変化は、この半年間の生活によつて、三軒の個性も鮮明になつてきました。

養護メモ 悲しんでいる人たちは……

養護施設光の子どもの家は、働く人々の都合を考えた職場として

は造られていない。おとなと子どもが一緒に暮す場所として、当時

黒川紀章都市建築設計事務所に所属し、現在ARC DESIGNを設立し活躍している気鋭の建築士たちと討論を重ねてプランを練りあげた。土地の選定、建物の機能

明な記録を整理する保母たちの黙々とした仕事の明かりです。我が家たちは、神様より託された神の作品です。また磨けば磨くほど、光沢を放つ宝石です。たゞその生育歴を配慮するとき、子供たちは肉親を超えるほどの愛と奉仕を必要としています。

今はまだ、各家の明かりが夜中近くまで点っています。子どもたちは一日の生活を振り返り、克くほどの人生を配慮するとき、子供たちは肉親を超えるほどの愛と奉仕を必要としています。

今夜もまた、各家の明かりが夜中近くまで点っています。子どもたちは一日の生活を振り返り、克くほどの人生を配慮するとき、子供たちは肉親を超えるほどの愛と奉仕を必要としています。

私たちの背後には、保母など職員の濃密な関わりが、正直に出てい

るといえましょう。ひとと言いでえば、丁寧に「手をかけてきた」成果といえます。

今夜もまた、各家の明かりが夜中近くまで点っています。子どもたちは一日の生活を振り返り、克くほどの人生を配慮するとき、子供たちは肉親を超えるほどの愛と奉仕を必要としています。

私たちの背後には、保母など職員の濃密な関わりが、正直に出てい

日
誌
抄

園の受入れにより、楽しかつた
と元気に降園。

三〇日、二才八ヶ月のO君入所。

十月十六日、八月一日の六者会談

の合意に基いた、地元・県・施

設関係者の第一回連絡協議会が

一時から。町長も挨拶に見え、

県児童課、町議会、町、PTA、

区長などが揃い経過報告や座長

のとり決めなど協議された。施

設長が学童の早期受入れを強く

訴えたが、P連会長等の時期早

尚との考えにより葬られる。

二一日、この地で初めて向えるク

リスマスに向けて準備開始。

二三日、NHK、おはようジャーナルで施設の状況が報道される。

二五日、みんなで東松山動物公園

に遠足。楽しい一日でした。

二六日、自由人権協会の弘中弁護士など四名来訪。住民登録拒否

など一連の反対運動の経過とそ

の後の状況の調査。未だに学童

を入れさせていないとり決めが

極めて違法性の高いものであり

解決のためのご助力を約される。

二八日、大利根藤幼稚園へ五才、

六才児三名が不安と期待に緊張

して登園開始。行き届いた幼稚

と今後の教育の方向や方法を協
議する。その後、各家にご案内
し、夕焼に染まる園庭で子ども
たちと名残惜しんで……。

一一月三日、読売新聞、おんらい
ん欄に、施設の厳しい経済状況
と地元に受け入れられている現

況が紹介され、全国から激励が。
四日、この六月から、ファミリーグ

ループホームを内容とする養護

活動を始めている横浜の仲愛学

園の一ホームの職員と子どもた

ちが、見学とエールの交換に。

八日、NHKの小栗さんより、冬

に向つてステキな衣類がどっさり。
心からありがとうございました。

一二月一日、光の子どもの家の礎

であるイエスの誕生を祝う準備

の季。アドヴェントに入る。

十五日、H子ちゃん、四才、光の

子どもの家退所第一号。中央児

相の秋枝福祉司もかけつけて下

さり、佐藤家のささやかで長が

くい三時のおやつがお別れ会。

お母さんと手をつなぎ、みんな

に見送られていきました。親一

新しく年も険しい困難な道が望見

されます。狭い門から入る祝福を

願つてこの期を歩みます。

(G)

反
射
光

○激しく厳しい
困難にちりばめ

られた八五年も終ります。俳誌

浮野を主宰する不動岡高校教師の

落合水尾先生の見事なエッセイは

面映く晴がましい思いにさせて、

○光の子どもの家が主人を迎える

まで待機した三ヶ月間が最も苦し

かつたとある保母が。卑劣な悪意

が反対運動を煽り、行政に飛火し

て、報道機関の良心が全国の良識

を呼び起こし抑制してくれました。

この苦難の真只中で、多くの人々

に励まされ、助けられました。そ

の中で私たちが受け入れ、励まし

力づけようとしていた、入所して

来た子どもたちに最も助けられた

ことを思います。そんな相互性に

満ちたかわりを持ちつけたい

ことです。○光の子どもの家にと

つてこの年は、狭い門をくぐり抜

けるなかで、多くの善意と良識と

訓練と祝福に満ちた一年でした。

新しい年も険しい困難な道が望見

されます。狭い門から入る祝福を

願つてこの期を歩みます。